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令和元年１０月１７日亀岡市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会  午後 ２時００分 

閉会  午後 ３時００分 

 

２ 出席委員 

  神 先 宏 彰 教育長 

  関   吉 廣 教育長職務代理者 

  江 口 昌 道 委 員 

     北 村 真 也 委 員 

     末 永 礼 子 委 員 

     出 藏 裕 子 委 員 

     福 嶋 百合子 委 員 

 

３ 欠席委員 

な し 

 

 

４ 出席事務局職員 

     片 山 久仁彦 教育部長 

     國 府 美 幸 次長兼総括指導主事 

  亀 井 鶴 子 教育総務課長 

  土 岐 泰 久 学校教育課長 

  伊豆田 晃 正 社会教育課長 

  鵜 飼   均 歴史文化財課長兼文化資料館長 

    平 田 米 蔵 学校給食センター所長 

谷   仁 志 図書館長 

    海老原   睦 教育研究所長 

    巻 田 晃 宏 教育総務課総務係長 

 

 

５ 傍聴者 

０名 

 

６ 議事の大要 

（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 
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（２）前回会議録の承認 

令和元年９月２６日に開催した定例会の会議録を承認した。 

 

（３）教育長からの報告 

○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・学校規模適正化にかかる令和元年度第２回亀岡中学校ブロック協議会を開催

し、亀岡駅北地区の校区等について協議した。 

・平成２７年３月に京都府指定有形文化財に指定された八幡宮社本殿の修復完

成奉告祭が行われ出席した。たいへんきらびやかで、ぜひ見ていただきたい。 

 ・市立小学校陸上交歓記録会が３日間開催され、うち１日が延期になったが

全て実施された。 

 ・第２６回花づくりコンクール授与式が行われ、西別院小学校が市長賞を受

賞した。花々が学校にあることは大事で、他の学校も工夫されている。 

 ・亀岡祭くじ取り式が行われ出席した。 

 ・亀岡市立幼稚園運動会が多数の参観を得て実施された。 

 ・市総合計画策定推進委員会が開催され、計画策定が着々と進行しており、

めざす都市像、基本理念が協議されている。この計画を基に今後、教育振

興基本計画の策定も行っていきたい。 

 ・校園長会議を開催し、神戸市の教職員のいじめを受け、管理職の責任や教

職員のコミュニケーション等について訓示した。 

 ・学校規模適正化にかかわってひばりケ丘区で説明会を開催した。 

 ・「麒麟がくる」亀岡市実行委員会大河ドラマ館部会が開催され、アピールが

遅れており、もっと宣伝が必要だという協議等がされた。南丹教育局管内

の小中学生全員に大河ドラマ館の入場チケットを配布するという方向で検

討されている。 

 ・「光秀ゆかりのまち亀岡俳句大賞」審査委員会が開催され、４，０４２件の

応募俳句から絞っている。１１月４日京都御苑で表彰式が行われる予定で

ある。 

 ・口丹波私立幼稚園ＰＴＡ連合会役員こん談会が開催され、市長とともに出

席した。ＰＴＡ役員から申し出や要望があり、市長が回答された。 

 ・亀岡小学校の運動会が台風の影響で当初の予定から延期して実施された。 
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◎国・府等の関係 

・今年度２回目の京都府都市教育長協議会が宇治市で開催され出席した。令 

和２年度・３年度の会長が亀岡市となり、近畿都市教育長協議会の会長も亀

岡市となる予定である。 

・日本ＰＴＡ近畿ブロック京都府大会が来年度亀岡市を会場として行われるこ

とから実行委員と面談し、協力要請を受けた。 

・近畿市町村教育委員会研修大会が滋賀県野洲市で行われ、教育委員とともに

出席した。 

・口丹波中学校駅伝競走大会が台風の影響で初めて延期となり、記録会の形で

タイムの合計で競われた。京都府大会は１１月に開催され、上位６チーム、

男子は東輝・亀岡・詳徳・大成・亀岡川東・園部、女子は東輝・詳徳・園部・

美山・大成・亀岡が出場する。 

 

  

○教育長からの報告を受けて、委員から次の質問があった。 

＜市立小学校陸上交歓記録会について＞ 

出 藏 委 員  １０月でもまだ暑い中であったが、子どもたちは帽子を被

らないことになっているのか。 

教 育 次 長  スタンドで観戦している時は黄色い帽子を被っている。 

教 育 長  被っていけないわけではないが、記録会のため競技中は 

記録が出るように配慮している。 

出 藏 委 員  京都スタジアムが完成したら、スタジアムで実施する計画

はあるのか。 

教 育 長  京都スタジアムは陸上のトラックがないため、今後も亀岡 

運動公園の競技場で行う予定である。 

 

＜日本ＰＴＡ近畿ブロック京都府大会について＞ 

出 藏 委 員  実行委員として携わっている。令和２年１１月８日に約  

１，８００人をお迎えして開催する。１年間かけて準備を

していくことになっている。各方面の協力をお願いしたい。 

 

 

（４）議 事 

議案番号 件   名 

第１２号議案 
亀岡市立図書館条例の一部を改正する条例の施行期日を定

める規則の制定について 
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第１３号議案 
亀岡市立図書館運営規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

 

○第１２号議案について教育部長が議案説明を行った。 

  第１２号議案は、令和元年７月３０日の教育委員会で原案決定をいただき、

９月議会において令和元年１０月１日に可決いただいた亀岡市立図書館条例

の一部を改正する条例について、施行期日を規則で定める日としていたため

令和元年１１月１５日を施行期日とし、同日から利用できるようにするもの

である。 

 

第１２号議案について、原案どおり承認した。 

 

 ○第１３号議案について教育部長が議案説明を行った。  

第１３号議案は、亀岡市立図書館条例の施行にあわせて、亀岡市立図書館運

営規則において「普通自動車」と「バス」の定義をするものである。また、バ

スの駐車は図書館の利用者ではなく、観光目的の利用者を想定しており、私人

に委託することができるとするものである。第１２号議案での施行期日とあわ

せて令和元年１１月１５日を施行日とするものである。 

 

○説明を受け、委員から次の意見があった。 

江 口 委 員  準中型自動車はマイクロバスのことか。私人委託はバス 

のみであるのか。 

教 育 部 長  マイクロバスのことである。バスの出入り口は機械式のゲ

ートを設置していないため、バスのみ委託を行う。一般の

乗用車は、機械設置されている出入り口を通り、現在の図

書館の駐車場と同じ方式で運用していくものである。 

 末 永 委 員  バスの駐車場に予約が入っていない時は、一般の自動車

も駐車できるということであったがどのように管理する

のか。 

 教 育 部 長  一般の自動車は図書館側の機械設置されている出入り口

から入場いただくことになる。バスの予約が入っている時

は、バスの駐車場側に進入できないようにポールをたてる

予定である。 

江 口 委 員  図書館利用者だけでなく、観光目的でも駐車できるとい 

うことか。 

教 育 部 長  観光目的の場合は、料金を払っていただければ駐車してい

ただくことができる。 

 

第１３号議案について、原案どおり承認した。 
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（５）報告事項 

①亀岡市小学生駅伝（持久走）大会の開催について 

②南丹地区小学校駅伝競走大会「京都丹波キッズふれあい駅伝」の開催につ

いて 

③就学援助費（アルバム代）について 

④亀岡市文化資料館の休館日程について 

⑤亀岡市文化財保護委員会の新会長について 

⑥令和元年度１１月・１２月教職員研修講座のお知らせについて 

 

○課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

＜就学援助費（アルバム代）について＞ 

江 口 委 員  保護者としてはありがたい制度だと思う。全体的に予算単

価が令和元年度に増額しているのは消費税の関係なのか。

新入学児童生徒学用品費はかなり単価が上がっている。 

学校教育課長  物価の上昇を見込んで毎年増額されているが、据置の年も 

ある。新入学児童生徒学用品費は、平成２８年度に比べて

３年間で一人あたり３万円程度増額されている。 

 

＜亀岡市文化資料館の休館日程について＞ 

江 口 委 員  燻蒸というのは専門的にされるのか。 

文化資料館長  お借りしている貴重な資料もあるので影響のないようにし 

たい。 

 

＜亀岡市文化財保護委員会の新会長について＞ 

江 口 委 員  委員はすべて亀岡市民であるのか。広い視野でみていただ

けたらと思う。 

歴史文化財課長  委員１０名のうち８名が亀岡市民となっている。 

 

＜令和元年度１１月・１２月教職員研修講座のお知らせについて＞ 

北 村 委 員  京都府総合教育センターの研修は随分減らされていて、ま

た動画配信などを使って研修を行っていると聞いている。

働き方改革も言われている中で、すべての講座が必要なの

か。わざわざ行ってもらう必要があるのか。これまでの講

座のあり方を考える機会をもってほしい。 

教育研究所長  各研究団体が実施されている研修は共催講座とし、内容を 

充実させて回数を減らすようにしている。プログラミング講

座は来年度に向けて必要であり、回数も増えてきている。 

教 育 長  京都府総合教育センターの研修は重複するものは絞ってお

られ、市の方が近く参加しやすいので移行してきている。

動画配信の研修も条件が整わないと難しい面もあり、情報
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機器の整備にも予算が伴うため、今後検討していきたい。 

関職務代理者  以前と比べると内容は精選してきていると感じる。時期的

なことなどで参加者が少ない講座はないのか。 

教育研究所長  共催にすることによって参加しやすくなっている。独自の

講座は教職員の関心が低いものもあり、参加者が少ない講

座もある。 

教 育 長  学校の行事や時間的なこともあるが、より工夫していきな 

がらよりよい研修講座となるようにしていきたい。 

 

 

（６）閉会   

  ○教育長が閉会を宣言 

以  上 

 


